

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Val Richer, Dimanche 19 septembre 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Val Richer, Dimanche 19 septembre 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Amour](#), [Bonaparte](#), [Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Circulation épistolaire](#), [Femme \(politique\)](#), [Lecture](#), [Littérature](#), [Parcs et Jardins](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Presse](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date1852-09-19

Editeur de la ficheMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN
(Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

LangueFrançais

Cote3360, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du documentLettre autographe

Supportcopie numérisée de microfilm

Etat général du documentBon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

Val Richer, Dimanche 19 sept 1852

Je suis impatient d'avoir de vos nouvelles ce matin, et de savoir ce qu'aura dit Chomel. J'espère qu'il aura un peu élargi votre régime alimentaire. Il faut

certainement ne pas donner à votre estomac beaucoup de fatigue, puisque ce sont les organes digestifs qui sont souffrants et fatigués. Mais il faut aussi soutenir les forces de ces mêmes organes pour qu'ils puissent continuer leurs fonctions. Toujours de la politique de juste milieu, aussi indispensable que difficile, et aussi difficile, qu'indispensable.

J'ai parcouru hier soir les journaux que je n'avais pas vus tant que je vous voyais. Pur acquis de conscience, car il n'y a rien.

Lisez un petit roman, la Messe noire, dans la Revue contemporaine des 1er et 15 septembre. Assez intéressant mélange. des moeurs du Moyen-ge et des nôtres, d'un amour de la croisade et d'un amour de salon. Je ne sais si l'article de M. Vitet sur le Louvre vous intéressera. Il m'a intéressé. C'est une histoire du monument, de toutes les vicissitudes, et une discussion de son avenir. Très sensible et spirituelle. Peut-être un peu technique pour vous.

Je trouve ici des torrents de pluie. Je n'ai pas pu hier passer plus d'un quart d'heure dans mon jardin. La température est extrêmement douce.

Je vois que Lord Mahn sera l'exécuteur testamentaire du Duc de Wellington comme de sir Robert Peel. Cela le consolera un peu de n'avoir pas été réélu au Parlement. Lady Mahon était une des petites favorites du duc. N'y aura-t-il pas, pour le Président, quelque inconvénient au grand éclat du début de son voyage ? Nevers ne peut guères être surpassé, et il est difficile que ce niveau là se maintienne. La saison des fleurs est trop avancée ; il n'y en aura pas assez partout pour embarrasser les jambes de ses chevaux, et les empêcher de marcher.

J'ai des nouvelles de Barante qui me dit : " On est bien tenté, quand on a tiré les ficelles, de prendre les mouvements de Polichinelle pour des actes vivants ; c'est un grand danger. "

Onze heures

Ne vous inquiétez pas trop du changement de régime ; la politique de juste milieu ressemble souvent à la politique de bascule ; on se porte à droite après s'être porté à gauche, là, où le secours devient, pour le moment, nécessaire. Adieu, Adieu.

Je reçois une longue lettre de ce pauvre Sauzet. Quelle ombre ! Bien honnête, sensée et pompeuse. Adieu. G.

Informations éditoriales

Date précise de la lettreDimanche 19 sept. 1852

DestinataireBenckendorf, Dorothee de (1785?-1857)

Lieu de destinationParis

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

3360

Viel Michou. Dimanche 19 sept. 1852

Je suis impatient d'avoir de vos nouvelles ce matin et de savoir ce qu'aura dit Chronel. J'espère qu'il aura un peu élargi votre régime alimentaire. Il faut certainement ne pas donner à votre estomac beaucoup de fatigue, puisque ce sont les organes digestifs qui sont souffrants et fatigués. Mais il faut aussi soutenir les forces de ces mêmes organes pour qu'ils puissent continuer leurs fonctions. Toujours de la politique de juste-milieu, aussi indispensable que difficile et aussi difficile qu'indispensable.

J'ai parcouru hier soir les journaux que je n'avois pas vus tant que je vous voyais. Pur acquit de conscience, car il n'y a rien. Lisez un petit roman, la messe noire, dans la Revue contemporaine du 1^{er} et 15 septembre. Assez intéressant mélange des mœurs du moyen âge et des ~~révoltes~~, l'amour de la croisade et d'un amour de salon.

Je ne sais si l'article de M^{rs} Viter sur le
Louvre vous intéressera. Il m'a intéressé. C'est
une histoire de Monument, de tout, des
vicissitudes, et une discussion de son avenir.
Très sensible et spirituelle. Peut-être un
peu technique pour vous.

Je trouve ici de terreux de pluie. Je
n'ai pas pu bien passer plus d'un quart
d'heure dans mon jardin. La température
est extrêmement douce.

Je vois que Lord Mahon sera l'opulent
testamentaire du duc de Wellington comme
de Sir Robert Peel. Cela le consolera un peu
de n'avoir pas été réélu au Parlement. Lady
Mahon étoit une des petites favorites du
Duc.

N'y aura-t-il pas, pour le Président, quelque
inconvenient au grand éclat du début de
son voyage ? Nevers ne peut guère être
surpris, et il est difficile que ce niveau
là se maintienne. La saison de fleurs est
trop avancée; et n'y en aura pas
pratique pour embarrasser les jambes de
ses chevaux et les empêcher d'aller.

J'ai de nouvelles de Barante qui me dit, "on
est bien tenté, quand on a tiré les ficelles, de
prendre les mouvements de Polichinelle pour
des actes vivans; c'est un grand danger"
ouje heures.

On vous inquiète par trop du changement de
régime; la politique de juste milieu ressemble
souvent à la politique de bascule; on se porte
à droite après s'être porté à gauche, là où le
devoir devient, par le moment, nécessaire.

Adieu, adieu. Je reçois une longue lettre
de ce pauvre Saughey. Quelle ombre! bien humilié,
doute et pompeuse. Adieu